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国安换帅，要打攻势足球
2024 赛季中超

联赛结束已经将近
一个月时间，各支球
队也都在筹备新赛
季的备战工作。在
前五名的球队中，北
京国安是最早也是
唯一宣布换帅的。

苏亚雷斯的离
任主要是基于本赛
季的成绩和球队现
阶段的打法与俱乐
部发展方向不符，国
安俱乐部也很早就
进 入 到 了 选 帅 流
程，目前已经传出有
多位欧洲教练跟国
安产生联系，其中不
乏一些“老熟人”。

苏亚雷斯亦有
中超球队关注

——双线成绩力求突破，尽快完成球队年轻化

专题撰稿
特约记者 袁芳

刚刚获得明年亚冠第二级别赛事
资格的北京国安队，仍然存在不确定
性。一方面，俱乐部母公司中赫集团
关于新工体商业的开发还没有达到启
动的条件；另一方面，球队新赛季的主
教练也迟迟没有最终确定。目前，俱
乐部总经理李明和技术团队已经悄然
前往欧洲，和潜在主帅人选和外援人
选见面接洽的同时，也在为球队新赛
季的备战工作开启准备。

“我知道这可能是我最后一次
新闻发布会了，我明白下赛季恐怕
我很难继续在这里。”这是在联赛最
后一轮主场比赛结束后，国安主帅
苏亚雷斯在新闻发布会上和各位媒
体记者告别的话语。事实上，在
2024 夏季，国安就曾经不止一次地
讨论过换帅的话题，几次苏亚雷斯
都在下课的边缘，无论是俱乐部高
层还是球员代表，都曾经和苏亚雷

斯进行过深度地沟通和交谈。但是
幸运的是，每每在下课的边缘，这位
葡萄牙教练都能神奇地获得比赛的
胜利，解除自己的危机。联赛最后
阶段，苏亚雷斯更是找到了国安的
取胜秘诀，将林良铭调整位置，起用
曹永竞后，国安取得了8比 1战胜长
春亚泰、6比0战胜青岛海牛的两场
超大比分胜利，球队最终获得亚冠
资格，实际上也是这位葡萄牙教练
完成了赛季任务。

在赛季结束后，关于是否留用苏
亚雷斯的话题，国安球队内部事实上
存在一些不同的声音，但是即将到来
的新赛季，球队的目标不仅仅是中超
前列，而是希望能够取得更好的成绩，
甚至获得联赛冠军，在这样的背景下，
俱乐部毅然决定追求更高水平、更有
侵略性打法的教练，按照先进的技战

术潮流，将球队进一步改造。因此，国
安目前已经启动了换帅程序。国安换
帅也并不意味着苏亚雷斯没有获得行
业内的认可，据悉，已经有其他中超球
队开始联系苏亚雷斯，希望这位务实
且激情的教练新赛季能够执教球队，
延续在中超的执教生涯，这也是葡萄
牙教练和他的团队过去两年在中国工
作获得的认可。

根据国安队的安排，球队将于12
月15日在北京重新集结，在第一阶段
的体能储备阶段，中方教练将率队进
行体能恢复、体能储备的工作。明年
元旦后，球队的新帅即将到位，届时
球队将开启冬训，新教练也将会在那
个时刻和球队见面，全面了解队员们
的情况，并且尽快将自己的战术体系
和指导思想灌输给球队，以备战新赛
季的比赛。

目前和国安传出绯闻的教练一共
有三名，这三人分别是塞尔维亚国家
队主帅斯托伊科伊维奇、曾经带领广
州富力的荷兰国脚范布隆克霍斯特以
及曾经带领重庆队取得不错成绩的小
克鲁伊夫。

上述三位教练的共同点，都曾经
在中超有带队的经验，并且在行业内
取得了不错的口碑。其中，斯托伊科
维奇目前在塞尔维亚国家队担任主
帅，尽管本赛季欧国联赛事战绩并不
理想，但是他仍然有可能和国家队续
约，因此，签约国安的可能性并不是最
大。范布隆克霍斯特之前在广州富力
带队期间，无论是训练还是技战术打
法都获得了队员们的一致认可，但是
他的名宿身份和不菲的年薪，仍然是
国安需要洽谈的难点。小克鲁伊夫的
情况同样如此，最终能否加盟国安，还
需要看多方沟通的结果。

但无论是斯托、范布隆克霍斯特
还是小克鲁伊夫，三位教练都是以进
攻足球为代表，和苏亚雷斯的防守反
击战术有所区别，这也势必意味着国
安的技战术体系和风格将重新推倒重
来。如果新教练的加盟，能够让国安
的球员更好地发挥个人技术水平，那
么显然这样的赌博就是值得的。相
反，如果球队再次面临更长时间的重

新调整和适应，那么其中的时间成本
和换帅成本，就将是更大的问题。

事实上，在几名主帅之前，国安也
还曾接触过斯洛伐克布拉迪斯拉发的
主帅魏斯，以及东京FC的主帅澳大利
亚人克拉莫夫斯基，但是据了解，这两
位教练都存在和原俱乐部有合同的情
况，如果加盟要支付一笔违约金，这让
国安最终没有选择这两位教练。

除了以上几名人选之外，目前并
不排除国安在欧洲仍然会接洽其他潜
在人选的可能性，事实上就球队目前
的安排来看，国安仍然有充分的时间
选帅。毕竟主教练的选择，对于球队
的整体建设和未来发展都有非常重要
的意义，因此国安俱乐部高层一定会
谨慎再谨慎。在欧洲足球圈有深厚人
脉的李明，也有充分的渠道，可以帮助
球队在有限的预算内，选择有雄心、有
能力，并且能够将国安队员能力发挥
最大化的教练。

众所周知，在赛季结束后，国安大
概率将不会和张呈栋、李可等一批老
将续约，球队将继续完成年轻化和更
新换代，这也是国安高层为新赛季球
队再出发做出的努力和铺垫。随着新
赛季新的内外援到来，以及新帅的全
面到位，国安下赛季双线作战或许将
有更大的突破。

预算有限，倾向老熟人

沧州雄狮，困兽犹斗？
特约记者 鹂歌

或许对于沧州雄狮的球迷来说，
这几天比之前球队挣扎在保级线的日
子还要难过……

一周前，中国足协公示2025赛季
中国职业联赛准入首批完成债务清偿
的俱乐部名单，中超的武汉三镇、沧州
雄狮和长春亚泰没在其中。3日至5
日期间，“准入工作组”已陆续接到了
涉及到3级联赛的十余起举报，但大
部分是关于中乙球队的。近日，有两
支中超球队都陆续释放了积极的信
号：武汉市体育局等方面与三镇方面
进行了沟通，代表省市相关高层表达

了挽救俱乐部意愿；亚泰队仅个别球
员没有在工资确认表上签字，解决难
度不大。唯有沧州雄狮在煎熬地等待
着，没有回应，更没有实质进展。

赛季中，接近入籍中国并加盟云
南玉昆的奥斯卡·马里图一纸诉状将
俱乐部告到国际足联，寻求解决欠薪，
沧州雄狮的财务危机被公之于众。直
到赛季结束后，球队也没有解决包括
其在内的欠薪问题。尽管俱乐部与沧
州当地相关部门就准入、股改等问题
做了多次沟通，然而并未有更多实质
性进展。据目前的消息显示，沧州雄
狮俱乐部自身的资金流并没有中断，
但所涉及的债务却是积重难返。知情

人士透露，俱乐部涉及的欠薪超过欠
一亿人民币，当地相关部门也没有专
项资金能够对其产生帮助。目前，双
方都没有能力消化这笔债务，只是干
耗着。如此看来，沧州雄狮俱乐部的
生存前景是当下最不乐观的中超俱乐
部，这从中国足协通知中甲联赛第四
名辽宁铁人准备相关递补中超的提前
工作，也便可窥见一斑。

据悉，沧州雄狮队几乎全队的合同
都将在12月31日到期，也就意味着，他
们将集体成为“自由身”，这是一个非常
不好的信号，意味着挽救这支球队付
出的成本极高，难度极大。假如说，能
够拯救武汉三镇队的方法只有效仿津
门虎，被当地相关职能部门“托管”，牵
头完成清欠、股改的话，那么，如今沧州
的“华山一条路”或许该是继续选择“流
浪”，即哪里出钱为球队渡过难关，哪

里有政策扶持，就搬到哪里。只不过，
这一步同样是沧州雄狮的前身——石
家庄永昌的救赎之路，当初能够得到
沧州的接纳和承诺，现在却不一定。
而河北省的一支中乙球队廊坊荣耀之
城也迁入了杭州，原迁入地的石家庄
也拥有了一支中甲球队，一身负债的
沧州雄狮被接纳的机会并不大。对于
这一点，俱乐部总经理肇俊哲在直播
中也流露出了同样的感慨。

沧州雄狮2024赛季中超的主场
场均上座人数仅为 8902 人，排名联
赛倒数第四，其在当地的影响力也不
高。鉴于如此不乐观的现状，尽管有
部分沧州球迷也通过拨打市民热线等
方式表达了挽救球队的“民意”，但无
奈，现实是残酷的，留给沧州雄狮
自救的时间和空间都不多了。


